

**Ponencia:** “Formas de organización de la producción y el rol de los sistemas de incentivos. Una mirada a la reforma económica en Cuba”.

**Autora:** Lic. Anamary Maqueira Linares (FLACSO, Ecuador, maestrante)

**Resumen:** La diversificación de las formas de organización de la producción en la reforma económica en Cuba ha sido un punto neurálgico en las medidas de política económica que se implementan. Las modificaciones en las formas de propiedad y gestión persiguen, desde el discurso oficial, la búsqueda de la eficiencia económica.

Sin embargo, las transformaciones de estas formas no solo tienen efectos sobre la eficiencia, sino también en otro conjunto de aristas de vital importancia como son los sistemas de incentivos individuales y colectivos que se generan. A su vez, estos incentivos pueden ser en mayor o menor medida compatibles con el sistema económico, político y social que se pretende alcanzar en Cuba.

La ponencia tiene como objetivo evaluar si las transformaciones en las formas de organización de la producción en la reforma económica en Cuba y los incentivos generados, contribuyen a la solución de diversas contradicciones que se manifiestan al interior de las formas y entre éstas y la sociedad; lo cual se pretende determinar, desde la teoría y estudios de casos.